

## **ABSTRAK**

### **DESKRIPSI FISIK TOKOH UTAMA DALAM NOVEL *HARIMAU-HARIMAU* DAN *MAUT DAN CINTA* KARYA MOCHTAR LUBIS DAN RANCANGAN PEMBELAJARANNYA DI SMA**

**Oleh**

**HETI KUS ENDANG**

Masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana deskripsi fisik tokoh utama pada novel *Harimau-Harimau* dan *Maut dan Cinta* dan rancangan pembelajarannya di SMA. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan deskripsi fisik tokoh utama pada novel *Harimau-Harimau* dan *Maut dan Cinta* dan menyusun rancangan pembelajarannya di SMA.

Metode dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Sumber datanya adalah dua novel karya Mochtar Lubis, yang berjudul *Harimau-Harimau* dan *Maut dan Cinta*. Data yang dianalisis berupa kata-kata yang berkaitan dengan deskripsi fisik tokoh, meliputi tema, akselerasi penyajian tokoh, teknik pelukisan tokoh, dan jenis deskripsi pada novel *Harimau-Harimau* dan *Maut dan Cinta* dan rancangan pembelajarannya di SMA.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa deskripsi fisik tokoh utama pada novel *Harimau-Harimau* dan *Maut dan Cinta* karya Mochtar Lubis meliputi dua hal. Pertama, data penelitian deskripsi fisik tokoh utama pada novel *Harimau-Harimau* karya Mochtar Lubis memiliki tema utama yaitu tidak ada yang dapat mengalahkan kekuasaan Tuhan sekalipun ilmu magis. Kedua, novel *Maut dan*

*Cinta* karya Mochtar Lubis memiliki tema utamaya yaitu perjuangan seorang pemuda melawan penjajahan demi kemerdekaan bangsanya. Akselerasi penyajian tokoh kedua novel tersebut menggunakan deskripsi berangsur. Teknik pelukisan tokoh menggunakan deskripsi analitik. Ditinjau dari subjektivitas dan objektivitas suatu deskripsi menggunakan deskripsi subjektif. Selanjutnya, hasil penelitian dapat dibuat rancangan pembelajaran pada siswa SMA kelas XII semester genap yang bertujuan agar siswa mampu memahami tokoh sebagai salah satu unsur intrinsik yang terdapat pada novel *Harimau-Harimau dan Maut dan Cinta* karya Mochtar Lubis dengan KD 3.9 Menganalisis isi dan kebahasaan novel.

**Kata kunci** : deskripsi, fisik, tokoh, rancangan, novel.